

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO 1901

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera. SESENTA extranjero. TREINTA Y DOS ultramar. Se suscribe en Alcoy: Mercado, 23. Fuera: en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 5 DE JUNIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado, 23.

NUM. 30

ALCOY 5 DE JUNIO DE 1878.

Retiramos con gusto el artículo que teníamos preparado para dar cabida en su lugar á las bases con arreglo á las que el Municipio saca á subasta las obras de la canalización de las aguas de la «Fuente Nueva.» En su lugar correspondiente verán nuestros lectores el edicto de la Alcaldía. Celebramos muy de veras que haya llegado el día en que los vecinos que se ven privados de dichas aguas puedan en breve, por virtud de derecho ó por propia conveniencia, recibir el beneficio de aquellas que también redundará en provecho del Municipio.

Hé aquí las bases á que nos referimos.

1.ª

Se autoriza la permuta de dichas aguas por las del Molinar. En su consecuencia los propietarios de fuentes ó pozos que la deseen recibirán una concesión de agua del Molinar á cambio de la dotación que de la Fuente Nueva utilizaren, abonando en la forma que se dirá la cantidad de 625 pesetas.

2.ª

Los particulares que no acepten la permuta y quieran utilizar el agua de la Fuente Nueva tomándola de la cañería férrea, abonarán igualmente en la forma que se dirá la cantidad de 375 pesetas.

3.ª

Los concesionarios de fuentes que no quieran interesarse en las obras de canalización proyectadas y que no acepten por consiguiente cualquiera de los medios propuestos en las bases que anteceden, recibirán el agua de sus dotaciones

sacrificio; pues nunca había sentido hácia el juego la menor inclinación. Por lo demás la suerte en todas sus empresas le salía por los ojos, haciendo-se proverbial entre sus amigos y conocidos.

Una noche, contra su costumbre de jóse conducir hasta una casa de juego, y pronto vió á los amigos que la acompañaron abandonados á los azares de la baraja. Preocupado por pensamientos muy distintos, paseábase el caballero á lo largo de la sala, y solo de cuando en cuando se detenía un momento junto á la mesa, donde brillaban considerables montones de oro, que el banquero recogía á cada punto. Un viejo coronel reparó una vez en él, y dijo en alta voz:—Por vida de todos los diablos! Por aquí anda el caballero de Ménars con toda su buena estrella, y si nada ganamos juraría que consiste en que no ha tomado partido ni en favor de la banca, ni de los jugadores; pero, á fé mía, que esto no ha de seguir así, y que ahora mismo vá á puntar por mi cuenta. Ea, pues, al avio!

Escusóse el caballero, alegando su

por el jacueducto, actual, al cual se dirigen aquellas desde el manantial, sin que tengan derecho á queja ni reclamación alguna por las mermas ó disminución que el agua sufra sea por la causa que fuere.

Las cantidades á que se hace referencia en las bases 1.ª y 2.ª se harán efectivas en la Depositaria municipal por cuartas partes y á medida que se necesiten fondos para el pago al contratista de las obras, á cuyo efecto serán exigidas de los particulares con la debida anticipación.

Todo concesionario que no haga efectivo el importe del dividendo á los 8 días que se le hubiere reclamado perderá el derecho que hubiere adquirido en las obras de que se trata, así como también las cantidades que tuviere ya satisfechas con anterioridad.

Los que opten por la permuta que se autoriza en la base 1.ª recibirán el agua del Molinar tan luego quede terminada la canalización de que se trata; espidiéndose al efecto el oportuno título que les acredite su derecho.

Para que los particulares á quienes ha de beneficiar la canalización que se proyecta puedan interesarse en la realización de la obra por cualquiera de los medios que por las presentes bases se conceden, se abrirá la oportuna suscripción por término de 15 días dentro de cuyo plazo podrán suscribir el oportuno compromiso expresivo de si aceptan el que se refiere á la 1.ª ó el de la 2.ª. Pasada

poca maña y su absoluta ignorancia del juego; pero el coronel insistió y le llevo á la mesa sucediéndole precisamente lo que á vos. No había naípe que le faltara, de modo que al poco tiempo había ganado una suma considerable por cuenta del coronel, quien no cesaba de felicitarle por la excelente idea que había tenido de utilizar la infalible buena suerte del caballero. Esta que sorprendía á todo el mundo, no hizo en él la mayor impresión, antes bien acrecentó tanto su repugnancia por el juego, que al día siguiente al sentirse molido por las fatigas físicas y morales de una noche en vela, prometióse no entrar nunca mas en garito alguno, fuese por lo que fuese. Afirmóle todavía mas en su resolución la conducta del viejo coronel, quien desde entonces no tocaba naípe sin que perdiera, y no perdía sin atribuir su desgracia á la neutralidad del caballero.

Sin embargo fué á encontrarle varias veces, suplicándole que jugase por él, ó que cuando menos permaneciese á su lado, para alejar con su influen-

do dicho tiempo, no será admitida ya ninguna suscripción á no ser por el doble precisamente de las cantidades que respectivamente se asignan en cada una de aquellas.

Si con el producto de la suscripción de los particulares no pudiese completarse el pago al contratista de las obras de que se trata, el Ayuntamiento venderá concesiones de agua del manantial del Molinar al tipo de mil pesetas una y en número bastante á cubrir el coste de aquellas.

El interior del pabellon agrícola de España en la Exposición de Paris está ya terminado. La sala está completamente tapizada con botellas; es una maravilla al propio tiempo que un trabajo de paciencia de primer orden. En efecto, de cualquier lado que se mire, no se ve mas que botellas de licores y vinos, cuyos hermosos colores, hábilmente combinados, forman como un dibujo hecho en tapicería. En las paredes, alrededor de las columnas, en el techo, formando estalactitas, no se ve mas que botellas y siempre botellas y botellas por todas partes.

El techo es de cristal, y de él están colgadas las botellas llenas de licores de color amarillo y encarnado, de suerte que cuando el sol las hiera con sus rayos, los reflejos, al pasar á través de los licores, reproducen en el suelo los diferentes colores como pudieran hacerlo los cristales de una catedral gótica. Es verdaderamente maravilloso.

En este momento se están colando espejos que reproducirán al infinito las treinta mil botellas de que se han servido para formar

cia al maligno espíritu, que se complacía en desbaratar sus mejores combinaciones. Sabido es que en parte alguna existen las absurdas supersticiones que entre jugadores. El caballero únicamente pudo librarse de tanta importunidad, declarando de una vez al coronel que antes prefería batirse con él, que entrar de nuevo en un garito.

Esta historia exornada con gran copia de enigmáticos detalles debía correr de boca en boca y hacer pasar al caballero por hombre que mantenía secretas relaciones con los seres sobrenaturales; pero como á pesar de lo constante de su fortuna persistía en no tocar un naípe, acabaron todos por elogiar la firmeza de su carácter y aumentóse aun mas el aprecio de que era objeto.

Apenas había transcurrido un año, cuando se encontró en grandes apuros á consecuencia de una imprevista suspensión de la módica renta de que dependía su subsistencia, viéndose precisado á recurrir á uno de sus mejores amigos, quien al presentarle algún di-

esa gruta que será como una digna morada del dios Baco.

Segun el *Journal de Havre* existe otro nuevo invento el de relojes parlantes, hecho por los autores del teléfono y fonógrafo. He aquí lo que nos dicen: despierta una persona de un tranquilo sueño y tiene la curiosidad de saber que hora es; para ello no necesita encender luz; espera y pronto oye decir al reloj:

—¡La una! ¡las dos! (ó las que sean.)

Adaptado al reloj hay un cilindro de un fonógrafo con hoja de estaño convenientemente preparado.

Un periódico que se ocupa de asuntos de tabaco, dice que anualmente se consumen unos 4.000 millones de libras de tabaco, y que si con toda esta hoja se hiciera un rollo de dos pulgadas de diámetro, podría el rollo extenderse sesenta veces al rededor del mundo.

Recientemente dos médicos rusos han curado la hidrofobia, por el oxígeno, á una niña de doce años. A pesar de haber sido cauterizada y cicatrizada la mordedura, á los diez y siete días presentáronse los primeros síntomas de hidrofobia, y para combatirlos hizose respirar á la enferma treinta y cinco litros de oxígeno, operación que produjo resultados excelentes, pues dos horas y media mas tarde la enferma se encontraba en un estado de calma completo.

Al día siguiente presentáronse nuevos síntomas de rabia, como dificultad en la respiración, convulsiones en las extremidades,

nero, llámole el hombre mas estrambótico que hubiera visto en su vida. El destino, le dijo, nos indica siempre el mejor camino para llegar á la felicidad, y únicamente la indolencia tiene la culpa á veces de que no nos apresuremos observar sus buenas indicaciones. Ahora bien: el supremo poder que nos rige y gobierna no te ha dicho acaso al oído alguna vez: «¿Quieres oro y riquezas? Pues vé y juega, que de otro modo serás siempre pobre y esclavo de los demás?»

Tan solo entonces el recuerdo de la extraordinaria suerte que había tenido en el Faraon se le reprodujo en el espíritu, y durmió y despierto no veia mas que la baraja, ni oia otra voz que el monótono acento del banquero, repitiendo: «Ganado! Perdidol!»

—Es verdad, decía para sí, una sola noche como aquella me saca de la miseria, y ya no habrá para que molestar á los amigos. Mi deber consiste en no desoir la voz del destino. El mismo amigo que le empeñan

espasmo en los músculos respiratorios y ausencia completa de conocimiento.

Aplicóse una nueva y continuada inhalación de oxígeno durante cuarenta y cinco minutos, la que muy luego disipó todos los síntomas hidrofóbicos, restableciendo la calma á la enferma.

Quedó únicamente una ligera dificultad en la respiración, que fué combatida haciendo uso del alcanfor por espacio de tres semanas.

Un mes despues solo quedaba una especie de atonia y enervación en las piernas, que también desapareció muy pronto, recobrando la enferma una perfecta salud.

Creemos seria muy útil que nuestros doctores estudiaran este procedimiento, que tan felices resultados ha dado en Rusia, máxime siendo una enfermedad que tan fatales consecuencias suele acarrear y tan frecuente es en la estación de los calores.

Noticias generales.

El centenario de Voltaire se ha celebrado también en Roma. Del comité á cuyo cargo ha corrido la fiesta, formaban parte los antiguos ministros de Instrucción pública y Gracia y Justicia, Correnti y Mancini, los generales Ferruzzi y Awezzano, gran número de diputados y muchas eminencias en ciencias, letras y artes.

Una parte de la fiesta consistió en la representación en el teatro Apolo (cedido gratuitamente por el Municipio), de la célebre tragedia de Voltaire *Zaire*, cuyas principales partes representaban Salvini y la Marini. En un intermedio y ante un magnífico busto de Voltaire esculpido por Ferrari, se leyó un poema escrito ex-profeso por Pietro Cossa, el conocido autor de *Nero*, *Messalina* y otras celebradas tragedias. Los productos de la función se destinaban á aumentar los fondos de la Liga Romana para la instrucción del pueblo.

La diputación provincial ha acordado que en el mes de Setiembre del año próximo se celebre una Exposición regional en Madrid. Al efecto aprobó la siguiente interesante proposición:

1.ª La diputación provincial acuerda la celebración de una Exposición regional agrícola industrial que se celebrará en Madrid el 15 de Setiembre de 1879.

2.ª Se nombrará una comisión especial que se encargará de redactar las bases y reglamento consiguientes, cuyos trabajos presentará á la Diputación á la mayor brevedad posible, de cuya comisión formarán parte además de cinco diputados provinciales, cinco individuos de los que mas se hayan distinguido por su amor á la agricultura y la industria designados todos por la Diputación provincial y presididos por esta corporación.

—Parece que el nuevo atentado contra el emperador Guillermo es ya el sétimo.

—Sábese ya oficialmente, según parece, que el general Sr. Jovellar, se embarcará en la Habana para la península el día 15 del corriente.

—Segun telegrama de Burgos, se nota gran excitación en Aranda por la mucha moneda falsa de cobre que circula en aquella localidad. Se han tomado medidas para evitar un conflicto.

—En las Montañas Pedregosa (Estados Unidos) han sido hallados los restos fósiles de un animal gigantesco, alguno de cuyos huesos pesa quinientas libras. Los sabios que han examinado esas pro-

ciosas reliquias de los seres que existieron en los tiempos geológicos de nuestro globo, afirman que el animal que pertenecieron no tendria de alto menos de 60 piés,

Sección local.

Convenimos con gusto en que el nuevo Depósito de aguas es una obra digna del uso á que se ha destinado, y que hace honor al municipio que tan útil mejora nos ha implantado: pero creíamos que inmediatamente que se hubiera visto lleno del valioso elemento que hace tres días le ocupa tocaríamos los resultados de tan beneficiosa mejora. Esto que parece lógico no se observa, puesto que tan solo se sigue abasteciendo las fuentes como antes de tan útil obra, haciéndose caso omiso del riego de las calles cuyo polvo ofende la vista y ensucia la ropa del transeunte, á mas de sofocarle.

No sabemos si el termómetro oficial del Señor Alcalde de policía marcará el grado de calor que se necesita para proceder al riego que las calles piden; pero por si acaso funciona mal aquel instrumento, rogamos á tan digna autoridad que tenga presente el calor que hace, el polvo que hay, y las aguas depositadas, y en su vista determine que se regue mucho y pronto, aunque su termómetro no marque muchos grados.

Ayer á las cinco de la tarde fueron conducidos á la prevención por el cabo de la guardia municipal dos sujetos que sa estaban dando de bofetones en la calle de San Mateo.

En la última función de Teatro fue multado con dos pesetas por el Sr. Alcalde un individuo que durante la representación se permitió fumar. Aplaudimos la decisión de dicha autoridad, y esperamos que en estos sitios, centro siempre de la sociedad culta, no se repitan hechos de esta naturaleza.

Ayer continuó cantándose en nuestro coliseo *La Africana* y por ende haciendo las delicias del público que aplaudió con valentía y verdadera justicia á todos los artistas que tomaron parte en esta grande ópera.

PUBLICACIONES.—El número 99 del *Fomento de la Producción Española* correspondiente al 1.º de Junio, publica las materias contenidas en el siguiente

SUMARIO.—La Exposición de París.—Derechos de vinos y licores en Guatemala.—Una curiosidad en agricultura.—Código de Comercio.—La crisis.—Ecos de Madrid.—Aceites.—Carta de un obrero (conclusion)—El partido nacional.—Exposición regional de Gerona IV.—Voto particular de los Sres. Florejachs, Gaviña y Berugo al presupuesto de gastos del ministerio de la guerra.—Anuncios.

—Hemos recibido el número 10 de LOS VINOS Y LOS ACEITES, «Revista quincenal del cultivo de la vid y el olivo, de la fabricación de los vinos y los aceites y del comercio de estos caldos en España y en el extranjero», que

publica en Madrid la casa editorial Viuda é hijos de D. J. Cuesta.

—Acaba de ver la luz el número 223 de la importante y acreditada publicación REVISTA EUROPEA, y contiene los siguientes trabajos científicos y literarios:

I: Kant y la filosofía de la historia.—Roberto Ftin.

II. La liqüefacción de los gases permanentes, y los experimentos de M. L. Cailletet.—A. Leon.

III. El asco y sus causas.—I. Fisiología del asco.—II. El asco hácia lo inorgánico. III. Leyes del asco en lo inorgánico.—Carlos Richet.

IV. La instrucción de sordomudos.—Ventajas que la pronunciación proporciona á los sordomudos.—Aparato vocal y formación de la voz.—Pedro Cabello Mardurga.

V. Los pasajeros del Behera.—Eusebio Blasco.

VI. Un drama en el desierto.—Novela.—Capitulos XVII y XVIII.—J. Alvarez Peres.

VII. El juramento cumplido.—Poema.—(Continuacion).—Félix de Aramburu.

VIII. Miscelánea.—Teatros. Anuncios.

—El núm.º 413 de *El fomento de la producción nacional* contiene el siguiente sumario

I. La crisis de la producción nacional y la Liga de contribuyentes de Sevilla.

II. Correspondencias particulares, por G.

III. Marina mercante.

IV. Certamen tipográfico.—Distribucion de premios.

V. Variedades. La Exposición de París.

VI. Extracto Oficial (de la *Gaceta de Madrid*, y del *Boletín Oficial* de la provincia.)

VII. Miscelánea.—Nuevo semanario.—Efectos de la nicotina.—El oxígeno contra la hidrofobia.

VIII. Revista de la semana.

A instancias del cuerpo de baile y coro, cuyos individuos se ven en la situación mas precaria, han suspendido anoche su viaje los artistas principales de la compañía lírico-dramática, con objeto de representar esta noche *La Africana*, á beneficio de aquellos.

Escitamos al público para que concurre al teatro, y secunde así el filantrópico acto que se intenta llevar á cabo.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Saturnina, y S. Francisco Carraciolo.  
SANTO DE MAÑANA.—S. Bonifacio y S. Sancho.  
CULTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa el mes del Corazon de Jesus con orquestay un coro de niños.

Anuncios oficiales.

DON JOSÉ DE VILLALONGA Y FRANCO, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que acordada por el Ayuntamiento y Junta de Vigilancia de las aguas potables de esta Ciudad la canalización de las que se derivan del manantial llamado «Fuente Nueva» y aprobadas las bases con sugesion á las cuales pueden tomar parte en la realizacion de tan importante mejora todos los particulares que tengan derecho al aprovechamiento de dichas aguas, quedan estas de manifiesto en la Secretaría municipal para conocimiento de las personas á quienes interesan y con el fin de que

en el término de quince días á contar desde el de la fecha puedan los que lo deseen inscribirse como suscritores por cualquiera de los medios que las citadas bases autorizan.

Alcoy 4 de Junio 1878

José de Villalonga.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada. Primer Batallon del Regimiento Infantería del Rev. número 1. Visita de Hospital y vigilancia el Teniente D. Antonio Delgado Arroyo.

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD

CAJA DE AHORROS

En este día han ingresado en la Caja de ahorros Rvn. 5,424 por 74 imposiciones de las cuales son nuevas 1 y se han satisfecho Rvn. 6,109,23 á solicitud de imponentes; 5 de ellos por saldo.

Alcoy 2 de Junio de 1878.

El Jefe de las oficinas,  
Rafael Pascual

Sección mercantil.

Alcoy 3 de Junio de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES
Alicante, 8 d. v.	1/4	5/8	
Albacete	1/12	1 1/4	
Almería	1/2	5/8	
Barcelona	Par	1/8	
Bilbao	1/2	5/8	
Badajoz	7/8	1	
Burgos	7/8	1	
Cadiz	3/8	1/2	
Cartagena		3/4	
Coruña		1/2	
Córdoba	1/2	5/8	
Castellon		1	
Cranada		1 7/8	
Jaen	7/8	1	
Jerez		5/8	
Lerida		3/4	
Logroño		7/8	
Lugo		3/4	
Madrid	1	1 1/8	
Málaga	1/2	5/8	
Murcia	3/4	7/8	
Orense		5/8	
Oviedo		3/4	
Palencia		3/4	
Pamplona		1 3/8	
Pontevedra		5/8	
Palma		3/4	
Salamanca		1 1/2	
S. Sebastian		5/8	
Santander		1/2	
Santiago		5/8	
Sevilla		1/2	
Tarragona	1/2	1 3/8	
Toledo		1/2	
Valencia	Par	1/8	
Valladolid		3/4	
Vigo		1/2	
Vitoria		7/8	
Zaragoza		5/8	
Paris 8 dias vista	5/8	5/10	
Londres 90 dias fecha	48.90.	49	

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Usase de operaciones.

Se facilita dinero sobre pagarés ó hipotecas, 6 ó 7 p.º según fechas y firmas.

EL CORREDORES,

Fernando Carbonell.

Variedades.

LAS MOSCAS.

El calor puebla nuestras habitaciones de huéspedes incómodos á los que nadie puede sustraerse; el pobre en su cabaña cubierta de paja está sujeto á ellos, y de la misma manera el rico en su palacio donde no pueden defenderle sus criados. Entre estos huéspedes se distinguen muy especialmente las moscas, que nos molestan y atormentan con la infatigable perseverancia con que se paran en nuestra cara y manos; además de ensuciar los techos, los espejos y vidrieras; también abundan los mosquitos, cuya picadura tanto irrita la piel.

Por mucho tiempo se ha ignorado cómo se reproducen las moscas, creyéndose ingenuamente que nacian espontáneamente en la carne podrida; siendo producto de la putrefacción. Esta preocupación duró hasta el día en que Redi demostró con experimentos convincentes que las moscas son en su primer estado esos repugnantes gusanillos blancos que también conocen los pescadores, que los emplean para cebar los anzuelos. En cierto modo, la mosca está contenida en el gusano como todas las mariposas en sus larvas.

Tomando Redi un pedazo de carne corrompida en la que pululaban los gusanos, la colocó bajo una campana de cristal, y al cabo de algunos días vió transformarse los gusanos en moscas parecidas á las que habia visto volar en derredor de la carne.

Comprobó el experimento colocando un trozo de carne fresca y cruda en un vaso de vidrio, que cerró herméticamente; corrompióse la carne, pero no nació ninguna mosca.

Redi hizo en seguida lo que puede llamarse la prueba de sus experimentos: cogió otro pedazo de carne cruda, lo envolvió en una gasa fina y lo dejó expuesto á los ataques de las moscas. Estas, atraídas por las emanaciones ó guiadas por su propio instinto, acudieron en seguida en derredor de la carne. Lo que mejor prueba que en esta circunstancia se guiaban por su instinto y no por su inteligencia, es que depositaron los huevos sobre la gasa.

Las larvas nacieron, pero muy pronto murieron de hambre. La carne entró en putrefacción sin dar vida á ningún gusano. Aquel día recibió un golpe terrible la doctrina de la generación espontánea, de la misma manera que lo ha recibido siempre que la ciencia ha dado un paso hácia adelante.

Reamur repitió después los experimentos de Redi para comprobarlos y completarlos. Cogió una de esas hermosas moscas azules que admiráramos mas si nos molestasen menos; colocóla bajo un vaso, en donde previamente colocó un trocito de carne cruda. La mosca se posó en seguida sobre la carne y la vió depositar centenares de huevecillos que formaban montoncitos irregulares. Veinticuatro horas después, de cada huevo habia salido un gusanillo sin pies, blando y flexible, dedicándose todos ellos á devorar la carne, que parecia serles muy agradable.

Aquellos gusanillos crecieron, y al cabo de algunos días cesaron de crecer al mismo tiempo que cesaron de comer. Endurecióselos la piel y tomó color oscuro, y endurecidas como decimos, formó una especie de vaina sólida, en cuyo interior se encontraba un nuevo ser completamente desprendido de su primitiva piel. Pocos días después salió una mosca de cada envoltura, como la mariposa sale del capullo.

Omitimos muchos y curiosos detalles sobre las transformaciones de este insecto, sobre la manera de desembarazarse del velo que le envuelve y que oculta en parte su verdadera forma, y sobre los medios que emplea la mosca para romper la puerta de su prision natural y tomar vuelo.

Reamur no es un observador vulgar; todo lo contrario, aborda el asunto que trata en todas sus fases, le penetra y registra en todos sus pliegues, valiéndose siempre de la vista mas penetrante, la de la razon, sin la cual la otra nada nos diria. Disecó moscas para buscar en su cuerpo los huevecillos que les habia visto depositar, observó los gusanos mientras comian, y les vió morder con tanto mas placer, cuanto la carne estaba mas blanda y corrompida. Estudió las moscas cuando comen azúcar, humedeciéndola primero con una especie de saliva, y vió que hacian lo mismo con las melazas muy espesas y con los confites para desleirlos y poder absorber con mas facilidad.

Observad con la lupa una mosca comiendo un grano de azúcar muy pequeño, y la vereis volviéndole y revolviéndole con la trompa, tocándole por todos lados, y cogiéndole entre las patas anteriores y acercándose á la boca como haria la ardilla con una avellana. Lo moja en un punto, lo disuelve, hace agua azucarada que ab-

sorbe con voluptuosidad, continua en otro punto el mismo trabajo, y concluye al cabo de más ó menos tiempo por devorar todo el grano, aunque tenga el tamaño de su cabeza.

En nuestras casas y fuera de ellas tienen siempre servida la mesa, y si los manjares no son siempre de su agrado, no por eso dejan de ser muy variados. Beben los líquidos sin dificultad si están al descubierto, y si están cubiertos con un trapo, lo taladran con el aguijón para aspirarlo con la trompa.

Todo el mundo sabe por experiencia propia que en los días tempestuosos las moscas nos mortifican con numerosas estocadas de su liliputiense espada.

Sabido es con cuanta facilidad corren sin deslizarse sobre los cuerpos más pulimentados, y esporque en el extremo de cada pata tiene una especie de ventosa con la que se adhieren á los espejos, techos y vidrieras.

Frecuentemente se las ve detenerse en medio de su carrera, frotarse las patas como quien se lava las manos, y en seguida frotarse ambos lados de la cabeza, remediando con estos gestos las operaciones de aseo de las personas.

Desconfiad de estos repugnantes insectos, ahuyentados de vuestro rostro, y sobre todo, del de las gentes dormidas; siempre vienen de malos parajes y acechan constantemente sitio propicio para depositar su repugnante prole, que no tarda en atacar toda carne que se encuentra á su alcance, y la ciencia registra más de un accidente mortal debido á las larvas de las moscas.

Correo de Madrid.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de Madrid.

3 de Junio.

Muy Sr. mio: Todas cuantas noticias pudieran merecer hoy ser estampadas por los corresponsales con que cuenta la prensa de provincias en Madrid, son en su fondo palidas, ante la gravedad que encierra la que trasmitió ayer el telégrafo desde Berlin, y que se recibió una hora después de depositar mi anterior en el buzón del correo.

«El Emperador Guillermo, (dice testualmente el parte) ha sido esta tarde objeto de un nuevo atentado. Paseaba en carruaje descubierto por la avenida de los Tilos, a eso de las dos y media, cuando al cruzar por delante de la casa n.º 18 partieron de ella dos tiros de fusil dirigidos contra S. M. imperial. El emperador cayó instantáneamente desmayado y cubierto de sangre. Al momento acudieron el embajador de Austria, el agregado militar ruso y varios médicos. Trasladado el ilustre herido á Palacio, no sin haber reconocido ya que su estado no ofrecia peligro, se le hizo la primera cura y se le estragaron del cuello y la mejilla hasta 18 perdigones. El Emperador está muy sereno, pero sufre fuertes dolores. Ha perdido gran cantidad de sangre. Se le han extraído posteriormente otros doce perdigones de la cabeza, los brazos y la espalda. El autor del atentado es el doctor Noobling, empleado en el ministerio de Agricultura. Para realizar su intento tomó hace días un aposento amueblado en el segundo piso de la citada casa. Apenas se oyeron

las detonaciones corrieron varias personas hacia el lugar de donde habian salido. Parece que el asesino logró herir á una de ellas. Después, reconociendo el peligro en que se hallaba, disparó el fusil sobre si mismo, hiriéndose gravemente. Nada ha declarado todavía. Reina en Berlin una agitación enorme. La multitud rodea el palacio imperial pidiendo á gritos que se publiquen boletines extraordinarios para dar cuenta del estado del Emperador.»

Tal es el contenido testual del telegrama.

Después de él han llegado otros varios ceñidos á comunicar el nuevo intento del regicidio, y solo se sabe que el criminal ha declarado la premeditacion y que el emperador es presa de un pronunciado abatimiento.

Escuso decir á V. que hoy no se habla en Madrid de otra cosa. Sin embargo, viniendo á asuntos del interior, no deja de remover el arsenal de los comentarios la afluencia de opiniones particulares á que ha dado lugar la coincidencia de haber sido ayer visitado el Sr. Duque de la Torre por una infinidad de personas del partido constitucional, al tiempo que el Sr. Sagasta conferenciaba detenidamente con el Sr. Cánovas del Castillo, y de cuya entrevista parece haber resultado el propósito semi-oficial de preparar un cambio de ministerio.

El embajador delegado del Imperio marroquí ha sido recibido esta tarde por S. M. con la etiqueta acostumbrada. Se espera de un instante á otro al Shah de Persia y como en este Madrid hay gentes para todo hay tambien quien murmura de nuestra mala ventura al considerar que á España vengán con tanta frecuencia visitas de Imperios anámitas, persas y africanos, sin que acuda ninguna misiva de las naciones civilizadas de Europa.

La pública opinion dispensa tal empacho de patriotismo en los admiradores de nuestra antigua España, y confía, á pesar del recuerdo que inspira la historia de nuestra diplomacia en los tiempos de Carlos V y Felipe II en que aun somos dignos de figurar en el mapa moderno del mundo político.

Telegramas extrangeros.

Londres 2.—Segun dice el *Observer*, mañana saldrá de nuevo para San Petersburgo el conde Schuwaloff.

Corre el rumor de que las invitaciones para el Congreso están ya en manos de los embajadores de Alemania; pero se supone que no serán entregadas á los gobiernos hasta conocer las declaraciones que el de Inglaterra piensa hacer en el seno del Parlamento.

El *Daily Telegraph* cree que lord Beaconsfield asistirá al Congreso como uno de los representantes de Inglaterra.

Para mañana se espera la respuesta definitiva de Rusia.

Berlin 2.—El diario oficial publica el decreto nombrando vicepresidente del Consejo al conde Stolberg Wernigerode.

Ha llegado el Shah de Persia. Se hospeda en palacio.

Grecia y los principados danubianos enviarán delegados al Congreso europeo, si por fin se les otorga voz en aquella Asamblea.

Viena 3.—Segun declaraciones del conde de Andrassy, el Congreso europeo está convocado para el 11 del actual como se dijo en un principio. Las últimas instancias han partido de Austria, Alemania, Inglaterra y Rusia han aceptado ya las bases principales de arreglo.

Berlin 3.—El emperador ha esperimentado bastante alivio. La version que comuniqué ayer es absolutamente exacta.

Nobiling es doctor en filologia y agricultura; protestante y sajón. Hay quien dice que no se ocupaba en politica.

Paris 3.—El *Diario de los Debates* publica un telegrama de Londres anunciando que hoy salen las invitaciones para el Congreso europeo.

El mismo periódico dice que hoy se hará la declaracion en el Parlamento inglés, relativa al mismo.

Segun despacho de Berlin, del *Diario de los Debates*, se teme allí que las heridas del Emperador Guillermo tengan funestas consecuencias.

Berlin 3.—Nobiling, el autor del atentado contra el Emperador, ha declarado que habia jurado llevar á cabo su crimen, que es de ideas socialistas, que asistia á las reuniones del socialismo, y que de ocho dias á esta parte buscaba una ocasion propicia para matar al Emperador, porque creia su supresion, ha dicho, necesaria al bien del Estado.

Londres 3.—El conde Schuwaloff, embajador de Rusia en esta capital, salió ayer con direccion á San Petersburgo.

Lord Beaconsfield, el marqués de Salisbury y Odo Russell son los representantes de Inglaterra en el congreso europeo.

El jueves próximo saldrán de esta capital con dicho objeto.

El periódico el *Morning Post* dice que el acuerdo relativo al Congreso es tan completo, que se cree que en el espacio de ocho días quedarán terminados los trabajos.

Berlin 3.—Segun las noticias de esta madrugada relativas al estado de la salud del Emperador éste ha podido tomar ya una taza de caldo y un poco de vino, habiendo manifestado que se encontraba bastante mejor.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 4.

Se ha recibido la triste noticia del fallecimiento de la señora del general Espartero, duquesa de la Victoria.

El Emperador Guillermo sigue mejorando, habiéndosele ex-raído ya cuarenta y seis pedazos de plomo.

Continua la discusion de los presupuestos en el Congreso.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 13-15.

ALCOY 1878:

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado 23.

